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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

@齐鲁晚报：“双十一”消
费排行榜出炉，荣获“败家”前
十名的省市分别是：广东、浙
江、江苏、上海、四川、北京、山
东、湖北、湖南、福建。县市排行
榜前三：昆山、义乌、慈溪，县市
十强中江浙沪县市占7席位！

穿板鞋的帅哥：据说败家爷
们比败家娘们网上购物花得更
多。

爷们一下：看来山东还是
很有希望的嘛。

佳铨不是甲醛：苏州果然
富……上榜了3个县市区，常
熟，昆山，张家港。

葛原生态

限限行行结结束束了了，，许许多多意意犹犹未未尽尽
□徐国维

为保证北京APEC会议期间
的空气质量，省城11月7日至11月
1 2日，对机动车实行单双号限
行。目前，从限行的情况看，交通
状况有了明显改善，原来会堵成一
锅粥的几处路口无一发生拥堵，而
违反限行规定行驶的车辆也是屈
指可数。相关信息显示，7日，济南
市车流量较往日整体下降四成多。

的确，限行带来的交通变化
是有目共睹的，可限行带来影响
也是显而易见的。根据要求，在
限行期间，济南市的所有公交车

全部上路，增加运力，缓解限行给
市民出行造成的影响。可即便如
此，限行还是让不少市民明显感到
不方便，客观的感受就是车更不好
打了，公交车更不好坐了。

同事小李住在省城东部，以前
因为公交车人太多不好坐，每天开
车上班，限行后双号日子只能坐公
交，但公交车更难坐了，自己一个
大男人都挤不上去，不等个二三辆
车别想挤上去。办公室的一位同事
住纬十二路北段，离单位有十七八
公里，以前每天开车上班和接送孩
子上学，最近因修路公交车也不通
了，单号的日子车不能开，需要走

近一公里，然后转两次车才能到单
位，说起这一脸的无奈。

对于限行广大市民可以说
基本都支持，但市民的现实需求
也不能忽视。其实，限行并不可怕，
关键是公共交通服务要跟上。比
如，市民平时打车就难，限行期间
如何解决？公交服务平时还不够便
捷，限行期间如何应对？还有处在
修路地方的居民出行怎么办？这
些都应该有妥善的解决措施。

限行，就目前来说，市民可
选的交通工具很有限，自行车路
途远了不行，而且存放也是问
题；公交车上下班时间拥挤是不

争的事实，因为场站的原因，线路
还不完善；出租车本来就难打，上
下班时间更是难上加难。实际上，
很大一部分开车市民是为了接送
孩子上学，公交不方便，上学不能
迟到，在开车成本不断增加的当
下，开车有时也是出于无奈。

当然，限行有时也是必须
的，甚至也是一种无奈之举，这
一点市民能理解。但限行还需要
良好的公交服务作支撑，否则，只
能是一边受益，一边受影响。只有
公交服务便捷了，应对措施多元
化了，限行才能得到更多市民的
支持,赢得更多的掌声。

这这月月剩剩下下的的时时间间会会一一直直等等快快递递吗吗

葛

有
么
说
么

开开发发商商空空头头支支票票该该找找谁谁兑兑现现
□冯燮

近日 ,市民刘先生反映 ,他
所住的建中大学仕花园小区
购房合同写明供应双气 ,但去
年今年都未供暖。对此,供热企
业提醒,新房供暖需看热源、管道
和入住率,“入住即供暖”多是噱
头。（11月11日《齐鲁晚报》）

开发商“入住即供暖”成了
空头支票，购房者饱受煎熬。对
此，供热企业相关负责人提醒,小
区是否具备集中供暖有很多条
件，“入住即供暖”的承诺很多时
候并不靠谱，市民一定要留心。
律师也建议，购房市民应该与开
发商详细约定相关内容 ,还应
该有违约条款。

开发商高举空头支票，屡屡
失约，以不规范的合同忽悠购房
市民，购房市民除了能听到这些
合理化建议之外，似乎只有挨冻
受气，还拿不到违约补偿，这无
论怎么说都是不正常的。

不可否认，开发商失约对
购房市民不无教训与警示意
义，但纵观长达数年的忽悠，
政府的失察与失责恐也难辞
其咎。面对开发商大量散发的

“入住即供暖”宣传页、广告
牌，甚至是合同样本，政府相
关职能部门缘何视而不见？

群众利益无小事，供暖是关
乎群众基本生活的民生大事。也
许，政府部门对开发商虚假宣传
乃至空头支票“不知情”，但也不
排除有“民不告官不究”的懒政
思维作祟。从某种意义上说，开
发商的承诺“失约”，肯定有政府
监管失责的因素。面对房产营销
忽悠，不仅要严惩肇事者，安抚
和教育购房者，更要提高监管者
主动履职、防患未然的为民意识
和职业警觉。虽说是空头支票，
可是供暖问题事关居民切身利
益，相关部门也要积极协调、督
促、责成，尽快让购房市民用暖，
而不是“作壁上观”。

□徐剑锋

“双十一”来了，省城不少
商场瞅准网络购物狂欢前最
后一个周末大打价格战，多家
商场可见“ 5 0买 1 0 0”、“折上
折”、“抢红包”等促销方式，商
场内人气爆棚。实体店价钱合
适，不少市民试后直接购买，
提前“剁手”过起了“双十一”。

（11月11日《齐鲁晚报》）
“双十一”的蜂拥消费，完

全是冲着低价的诱惑而来。就
电商来看，在保持网购的便捷
性与价格优势的同时，排他竞
争、明降暗涨、故意标错价格
等问题也接踵而来，再加上物
流配送跟不上、售后服务难保
障，只图接单的数量而不顾网
购的质量，无疑成了整个行业
难以治愈的“内伤”。

以店商来讲，尽管门店成
本等会成为价格战的掣肘，但
最大的优势在于消费者体验

和服务的附加值高。无论电商
还是店商，靠线上线下单打独
斗的商业经营模式，再加上恶
性血拼，在“双十一”中都无法
成为最后的大赢家。而且，无论
在哪个方面继续“掉链子”，不但
会输了永久的商机，这种以价格
战为核心、忽略服务品质的商业
竞争，也是难以为继的。与此相
对应的是，在体验经济时代，消
费者正变得越来越理性，如果不
能扬长避短、趋利避害，逐渐
告别低端价格战的厮杀，最终
只能节节败退。

其实，电商与店商固然是
竞争对手，但并非天生冤家，
与其暗战拼价，不如抱团蹭
节，以“双十一”的名义破冰言
欢，通过优势互补来搭建合作
平台，创新消费模式，以“线上
消费、线下提货，线下体验、线
上付款”等新玩法，提供更为
货真价实、价廉物美的购物服
务，这也是消费者更期待的。

葛泉眼
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败家娘们哪家强

本报剪子巷杠子头栏目自创
办以来,得到了众多杠友的支持
与厚爱,为将杠子头栏目办得更
好,集思广益,加强与杠友的互动,

现向广大读者征集每周一期的杠
子头话题,征集那些围绕济南、贴
近生活、适合开杠的话题。如果您
有适合抬杠的话题,可以告诉我
们,您可以发送至邮箱qlwbjzx@
163.com,并附带您的联系方式。如
果您的话题被采用,将会在杠子
头栏目公布并有相应稿费。

杠子头话题征集

阶梯水价将听证
@齐鲁晚报：济南物价局

10日发公告，阶梯水价听证会
将于11月28日举行。针对济南实
施一户一表抄表到户的用户，听
证会准备了两套备选方案，阶梯
水阶共分三级，各阶梯水量基本
水价价格级差为1:1 . 5:3。

黑蔓芭：听证会没什么意
义，说白了就是宣布一下执行
方案。

vshuo：阶梯按家庭就不公
平，用水多的可能是穷人，一家
五六口挤在一套房子里。

三字不识：不管多少套方
案，最终是涨价。


	C02-PDF 版面

